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在看到校际交换项目补助申请通知的时候，我的内心颇为感慨，我深知学校经费有限，出去交流的各位同学也十分优秀，于我而言，这
段交换的经历已然留给我太多太多，如果还能有幸申请到补助则是锦上添花的事情。			从小到大，我都是一个不太安分的人，高中的时
候有幸获得奖学金项目名额离开家乡去苏州读书，大学的时候更是做出一个无论什么时候想起来都觉得不会后悔的决定－出去交换。		
这些离开家兜兜转转的日子让我更加深刻地感受到，在外面的日子，有人在背后默默支持你，无论是家里人还是母校，总有人在为你默
默规划，总有人在你无论得意还是受挫时做好接纳你一切的准备。			与相似成长环境的人相比，自己很幸运得到了许多好的机会，也很
欣慰，看到学弟学妹们在持续地在进步。在看到优秀的人时，让我时有感受到成长环境与个人努力程度带来的差异，但这些差异并非不
能弥补，并且在慢慢学习成长的过程中，他们在持续地激励着我，让我很高兴能与一群优秀的人为伍。			如今，距离我从维也纳经贸大
学交换结束已有四个月了，可我还是忍不住时时提起这段在大洋彼岸的日子，交换的时间过的太快，至今都觉得不太真实；可这段经历
的烙印又很深，彷佛在短短的时间里却最用力地生活过。			现在回想来，大二筹备的过程比较仓促，语言基础底子并不好的我在准备语
言考试的过程中遇到学生会社团的诸多事情，又遇到不想错过的各类活动，使得准备语言考试的这段过程竟然也格外丰富。敲定去维也
纳交换之后，很幸运地和去同一个项目的同班同学一起着手筹备，在这期间，学校组织了交流学生大会交代注意事项，又认识了去奥地
利其他学校交换的小伙伴，尤其加上和上学期去同一个项目的学长聊过之后，使我更添对项目的期待值。			在飞赴维也纳之前，我们首
先需要在网上选课，尽管准时准点地守在电脑前，但课程余量还是在瞬间消失殆尽，尤其两门对我们金融专业很重要的专业必修课。虽
然连忙给对方学校coordinator发了邮件，阐述了情况，但收到不确定的答复后内心还是有些忐忑。但到达欧洲后，很意外的，教授非
常平易近人，在简单的沟通后，立刻帮我们注册到了相应课程，当然这也是后话了。			学期是十月正式开始，但我和一同去的小伙伴都
申请了为各地交换生开设的德语课程和orientation的项目，所以九月初就到了维也纳，在一个月的时间里，我们早上参加德语课程，
下午分成不同的组，观赏了解维也纳的风景名胜文化底蕴，周末的时间则在奥地利境内和周边国家游赏。这期间，认识了很多国内高校
和亚洲欧洲美国的小伙伴们，总之项目组织开展得很有意思，让我有这样难得的机会去了解自己平时不会涉足的领域并且和不同国家的
交换生小伙伴有了奇妙的情感联结。			总体来说，我们选择的课程难度适中，教授讲课的风格大相迥异但都较为清楚明白，唯一有点理
解困难的是财政学课程，在最初的几节课上，由于国情的诸多不同，而且课上讨论的内容十分广泛，教授时不时根据同学的一个发言就
即兴深入到不同的内容分支，使我和小伙伴时常跟不上老师和同学的节奏。当然，在课后与老师交流并借助教材加深课程相关的理解
后，我们依旧拿到了不错的成绩，并且在小组讨论和完成论文中再次对不同国家的福利政策有了崭新的认识。			我们交换的维也纳经贸
大学占地不大，但建筑风格很有现代感，比如造型像太空飞船并且视野无敌好的图书馆，比如某幢教学楼建筑窗户上裸露的不加任何装
饰的木质条框（虽然我常常怀疑这是否会影响视野），比如浓郁拉丁风情晚上摇身一变为酒吧的学校餐厅，无一不与维也纳典雅的建筑
风格相去甚远，彰显着大学的青春活力与特立独行。			处在欧洲中部，自然少不了无数次的旅行，从周边小镇到瑞士雪山，从东欧风情
到巴黎风雅，除了室友是我永恒的旅伴外，和不同小伙伴的共同旅行经历也尤为难忘，不管是和不同国家的小伙伴体验不同的旅行文
化，还是和在不同国家交换的小伙伴“他乡遇故知”的经历都弥足珍贵，给我们的旅途增加了许多色彩。			兜兜转转了那么多城市，其实
心里还是最爱维也纳，因为有了真真切切生活在别处的心境，每次旅游回到维也纳后，心里都是安稳闲适的。			交换中的有趣经历多到
根本说不完，生活和旅途中的形形色色也让我时有感慨，皇宫里参加的舞会，雪山上滑雪飞驰而下的身影，歌剧院西装革履正襟危坐…
在体验过不同后心里也说不上总是羡慕，只能说是文化差异造就了不同的生活方式，但还是很幸运很幸运自己在最美好的年龄能有这样
一段与众不同的璀璨时光。			交换过程中还要感谢我的buddy	和语言partner，虽然见面的机会不是很多，但从交换的第一天起就受到
了他们很多帮助，也通过彼此了解到了中西方很多不同的文化礼仪习俗等，虽然原本互相学语言的过程通常演化成了一起吃中餐和西
餐，但饭桌上建的友谊也甚是牢固。			在奥地利的这半年当然算不上什么与过往生活的割裂，不过倒是使我深深感受到和过往生活的不
同，仿佛中规蹈矩的生活里特地拿出这半年时光，让我有时间去看看世界真美，让我有机会多回想自己，多感受生活。			回到复旦后，
和来维也纳经贸大学来交换的姑娘还时有联系，听她们讲述在国内的所见所闻也别有一种趣味，只是为国内的标识缺少英文对照这点感
到稍有抱歉，说起来，无论是在德语国家生活的这半年，还是旅行途中在其他非英文为母语国家，我们都鲜有遇到语言上的障碍，甚至
都没意识到无论行走何处都标识的英文。			这次维也纳交换的经历不只留给我几千张珍贵的图片和数不尽的回忆宝藏，也让回国后的自
己更多了一份念想，看过更多因而更想多出去走走，经历过更多因而向往不一样的生活。惟愿自己，一直在路上。


